

Escala Crítica/Diario Presente, Ventanasur, Horay20noticias, Avance

*La incorporación de Monreal y Fernández, a Claudia, Marcelo y Adán *La gente vota por tres motivos, dice: por las siglas, la persona y el programa

*Las elecciones como espectáculo; árboles que impiden ver el bosque

Víctor M. Sámano Labastida

Parecería que será el presidente Andrés Manuel López Obrador quien también terminará influyendo en la selección del candidato o candidata de la oposición. Así como abrió las cartas de Morena –ya no hay tapados, señala-, de la misma forma que añadió ya los nombres de Ricardo Monreal y Gerardo Fernández Noroña a los de Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López, ahora afirmó que hay una larga lista de 42 posibles contendientes en el bando contrario cuyos nombres dio a conocer en su conferencia matutina.

Ante la lentitud del PRI, PAN y PRD para definir método y nombres, AMLO hurgó el avispero. Ha marcado la agenda de su partido-movimiento y esta vez más directamente la de los opositores.

Precisamente cuando arreció el fuego de sus adversarios y de los medios críticos a su administración –apoyados en las filtraciones del grupo Guacamaya que hackeó los sistemas informáticos del Ejército y en el libro de Elena Chávez, “El Rey del Cash”-, AMLO colocó el tema de la sucesión nuevamente en el debate público...

EN BUSCA DE LA OPOSICIÓN

APENAS unos días antes el empresario Claudio X González había dado a conocer su nuevo intento de reunir a los opositores con miras político electorales bajo el nombre de Unid@s que busca relevar a la coalición “Va por México”. Enfrentó ya su primer obstáculo: el ex alcalde perredista Hugo de la Rosa tiene registrado ante las autoridades del INE el mismo nombre y su agrupación firmó para las elecciones de 2021 un acuerdo de colaboración...con Morena.

En el mismo intento de buscar una rendija para la oposición Silvano Aureoles, ex gobernador de Michoacán anunció que recorrerá el país, Inició por casualidad su visita por Villahermosa, Tabasco. Tenía otro compromiso originalmente según el mismo platicó.

Antes de conocerse la extensa lista de 42 posibles abanderados opositores que dio López

Escrito por Editor

Viernes, 14 de Octubre de 2022 00:21 -

Obrador, el Partido Acción Nacional (PAN) había anunciado por lo menos siete propuestas. Según Marko Cortés, dirigente de ese partido, el “destape” panista cuenta a la senadora Lilly Téllez; al gobernador de Yucatán, Mauricio Vila; al excandidato a la presidencia Ricardo Anaya; Santiago Creel, ex secretario de Gobernación; Juan Carlos Romero Hicks, ex coordinador de la bancada panista; así como de los gobernadores de Querétaro y Chihuahua, Mauricio Kuri y Maru Campos.

Por el PRI se han autodesapado Enrique de la Madrid, Alejandro Murat, Beatriz Paredes y Alejandro Moreno; encuestas recientes incluyen a los senadores Claudia Ruíz Massieu y Miguel Ángel Osorio Chong, así como al gobernador Alfredo del Mazo, lo mismo que a Manlio Fabio Beltrones y Rubén Moreira.

Uno de los empeños de esta franja opositora es lograr convencer a Dante Delgado de Movimiento Ciudadano, organización en la que suenan los nombres de Luis Donald Colosio, Samuel García y Enrique Alfaro.

FINTAS Y SEÑALES

EN LA LISTA de opositores “destapados” por el presidente López Obrador se cuentan periodistas, exsecretarios de Estado, funcionarios electorales y empresarios. En realidad casi todos los que han tenido reflectores como críticos de AMLO; muchos de ellos seguramente aparecerán en las boletas para las senadurías y diputaciones.

Dijo el Presidente: “Se acuerdan que ya no iban a haber tapados ni dedazo, ni tapado. Vamos todos a hacer historia, todos estamos haciendo historia. (...) para que vean cuántos hay del bloque conservador, dije que eran 38 pero salieron 42, de una vez vamos a destapar”. Y así ocurrió.

Sin duda que estamos ante un nuevo movimiento político de piezas por parte de AMLO, porque coloca a los opositores en situación –entre otras- de negar esa lista, aceptarla y depurarla, pero también que desde la tribuna del líder histórico de Morena se conduzca la mayor o menor exposición de los mencionados. Recordemos que las encuestas son actualmente la herramienta preferida de partidos y medios de comunicación.

En el tenor de conducir también a la oposición, López Obrador dijo esta misma semana que “no está demás darle un consejo” al bloque opositor, porque el ciudadano “vota por tres cosas”: por la organización política, por el candidato o la candidata, y el programa.

Vivimos, se ha dicho, en la sociedad del espectáculo. Mucho más allá de lo que teorizó el francés Guy Debord (1967) como “una relación social entre la gente que es mediada por imágenes”, sino también aquella que nos impide ver la realidad en su profundidad, en lo que verdaderamente importa, para vivir un torbellino de lo inmediato: un escándalo, un ruido, sustituye al otro. Como el griterío que no permite escuchar las voces.

AL MARGEN

NO DEJA de llamar la atención la inclusión de Ricardo Monreal en la mención de la lista que López Obrador hace de quienes pueden aspirar a la candidatura de Morena. La primera vez desde que en junio del 2021 “destapó” a los potenciales abanderados de su partido-movimiento. Incluyó también a Gerardo Fernández Noroña como estrategia, en el entendido de que podría entrar en la encuesta que realizara una eventual coalición con el PT y el Partido Verde.

Pero lo relevante, me parece, es la incorporación de Monreal como resultado de su operación en el Senado para que aprobara la reforma Constitucional en torno al Ejército y la seguridad pública. Ahora veremos aparecer en las encuestas periodísticas a cinco aspirantes de Morena. ¿Quién gana, quien pierde? (vmsamano@hotmail.com)